
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 27.04.2021. Aos vinte e sete dias do mês de abril de 2 

2021, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual 3 

utilizando a ferramenta Teams, através do link: https://meet.google.com/qds-iquo-vde  4 

Presentes: A) Conselheiros representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de 5 

Assistência Social – Titulares: Izabel Cristina Santos de Almeida (presidente), Juliana Aparecida 6 

Vieira da Silva - Suplentes: Juliana Padilha Dusso de Morais, Elisandra Maria de Souza Rinaldi e 7 

Maria Cristina Biehsel; pelos Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social - 8 

Titulares: Jéssica dos Santos,  José Carlos Carioca e Aparecida de Fátima de Lima - Suplentes: 9 

Aristides Militão Vilela; B) Conselheiros representantes do Poder Público – pela Secretaria 10 

Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos - Suplente: William 11 

Azevedo de Souza; pela Secretaria Municipal de Justiça - Titular: Pâmela Cristina Pereira; pela 12 

Secretaria Municipal de Cultura - Titular: Letícia Francyne Lourenço de Mello Arriel; pela Secretaria 13 

Municipal de Educação - Titular: Dorine Matos Moreira de Albuquerque; pela Secretaria Municipal 14 

de Finanças - Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela Secretaria Municipal de Esporte e Lazer - 15 

Titular: Fábio Alves Cremasco;. C) Justificativas de ausência: Josefa Hermínia Rodrigues Guirau, 16 

Felipe Amaro dos Santos, Jaciara Cristina da Silva, José Dilson Rodrigues, Gislaine de Jesus 17 

Ribeiro dos Santos, Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa (vice-presidente), Raquel Alves 18 

Santos, Márcio Cristian Ferreira, Maria Fernanda Buarraj, José Fernandes Ongaratto, Renata 19 

Cristina Belufe Moreno Lippaus, Reinaldo Aparecido Domingos, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, 20 

Adilson Gomes Pereira, Márcia Adriana Cardoso Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha e Elias 21 

Prates. Realizado o levantamento de presenças, assumiram a titularidade “ad hoc” os conselheiros 22 

suplentes Juliana Padilha, Aristides, William e Cristiano. Os conselheiros José Carlos, Pâmela e 23 

Letícia se ausentaram da sala. Não foi possível registrar os convidados presentes. A presidente 24 

Izabel Cristina Santos de Almeida deu boas-vindas. Deliberação da Ata – Foi colocado em votação 25 

as atas referentes a Reunião Ordinária realizada no dia 30 de março de 2021 e da reunião 26 

extraordinária realizada no dia 16 de abril de 2021, que lidas anteriormente pelos conselheiros foram 27 

APROVADAS com nove votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. A presidente solicitou 28 

inversão de pauta e foi acatada. Comissão de Inscrição e Normas - Elisandra relatou que a 29 

comissão se reuniu no mês de abril em diversas datas e com algumas Organizações da Sociedade 30 

Civil - OSC’s para esclarecimentos do processo de renovação de inscrição 2020. Foi apresentada 31 

relação das OSCs que tiveram o parecer FAVORÁVEL na análise dos documentos para a 32 

renovação de inscrição 2020: Projeto Gente Nova, Associação Casa de Apoio Santa Clara, Lar da 33 

Amizade Ilce da Cunha Henry, Sorri Campinas, Centro Socioeducativo Semente Esperança, 34 

Serviço Social Nova Jerusalém, Associação Beneficente dos 13 Pais, Centro Educacional Integrado 35 

Padre Santi Capriotti - CEI, Sociedade Educativa de Trabalho e Assistência - SETA, Centro Social 36 

Romília Maria, Associação Nazarena Assistencial Beneficente - ANA, Fundação Síndrome de 37 

Down, Fundação Irmã Ruth de Maria Camargo Sampaio - FIRMACASA, Instituição Padre Haroldo 38 

Rahm, Amigo das Crianças Centro Espírita Fé e Amor, Cáritas Arquidiocesana de Campinas, 39 

Associação Anhumas Quero-Quero, Associação Cornélia Maria Elizabeth Van Hylckama Vlieg, 40 

Aprendizado Doméstico Santana, Legião da Boa Vontade, Centro Promocional Nossa Senhora da 41 

Visitação, Associação de Pais e Amigos de Surdos de Campinas - APASCAMP, Aldeias Infantis 42 

SOS Brasil, Federação das Entidades Assistenciais de Campinas - Fundação Odila e Lafayette 43 

Álvaro - Fundação FEAC, com alteração de endereço da sede, União de Amor, Ajuda e Salvação 44 

em Cristo - UNIASEC, Centro Social Presidente Kennedy, Legião Armando Veloso de Redentores 45 

de Almas - LAVRA, Sociedade das Filhas de Nossa Senhora do Sagrado Coração - Casa da Criança 46 

Maria Luíza Hartzer, Associação Beneficente Semeando Esperança - ABESE, Associação 47 

Terapêutica Cristã, Obra Social São João Bosco, Rede Cidadã, Associação a Portadores de AIDS 48 

Esperança e Vida e, em regime de votação foi APROVADO com onze votos a favor, nenhuma 49 

abstenção ou voto contrário. Elisandra relatou que o Centro de Controle de Investigação 50 

Imunológica Dr. Antônio Carlos Corsini deixou de executar o serviço inscrito e não apresentaram os 51 

documentos para renovação de inscrição e a comissão emitiu parecer pelo CANCELAMENTO da 52 

inscrição e, em regime de votação foi APROVADO com onze votos a favor, nenhuma abstenção ou 53 

voto contrário. Izabel falou sobre a importância de cada OSC manter este CMAS com as 54 

informações cadastrais atualizadas. Elisandra relatou que a entidade Movimento Vida Melhor - MVM 55 

solicitou alteração de endereço da Rua Serra do Mirante, 65, Vila Nova São José para Rua 56 

Fernando da Cruz Passos, 238, Jardim IV Centenário e a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, 57 
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em regime de votação foi APROVADO com onze votos a favor, nenhuma abstenção ou voto 58 

contrário. Comissão de Finanças e Orçamento - O conselheiro Fábio relatou que a comissão se 59 

reuniu, analisou os documentos contábeis de 2020, o balanço de 2020 e emitiu parecer 60 

FAVORÁVEL e, em regime de votação foram APROVADOS com nove votos a favor, uma abstenção 61 

e nenhum voto contrário. A conselheira Juliana justificou seu voto de abstenção porque não 62 

conseguiu ler nenhum documento e não participou da reunião da comissão. Izabel explicou que a 63 

comissão é aberta e todo o processo construído com muita lisura. Fábio relatou que foram 64 

analisados os documentos contábeis referentes aos meses de janeiro de 2021 e fevereiro de 2021 65 

e a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a 66 

favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Izabel esclareceu sobre as Emendas Parlamentares 67 

que, nacionalmente, um deputado pode disponibilizar recurso para uma OSC e recentemente, 68 

através do fundo municipal da assistência social, permitindo transparência e um maior controle por 69 

parte do órgão gestor fortalecendo o Sistema Único de Assistência Social - SUAS. A senhora 70 

Adriana Canneva, representante da SMASDH explicou que, após deliberação e aprovação do 71 

recurso pelo Conselho, as OSC’s apresentam um Plano de Trabalho para posterior emissão de 72 

Termo de Colaboração.  O conselheiro Fábio relatou que foram analisados os documentos 73 

referentes a emenda parlamentar destinada à OSC Sociedade Pró-Menor Barão Geraldo no valor 74 

de R$100.000,00 (cem mil reais) para custeio e, em regime de votação foi APROVADO com onze 75 

votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Foram analisados os documentos referentes 76 

a emenda parlamentar destinada à OSC Associação Beneficente dos 13 Pais no valor de 77 

R$100.000,00 (cem mil reais) para custeio e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos 78 

a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Foram analisados os documentos referentes a 79 

emenda parlamentar destinada à OSC Centro Promocional Tia Ileide no valor de R$100.000,00 80 

(cem mil reais) para custeio e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a favor, 81 

nenhuma abstenção ou voto contrário. Foram analisados os documentos referentes a emenda 82 

parlamentar destinada à OSC Instituição Padre Haroldo Rahm no valor de R$100.000,00 (cem mil 83 

reais) para custeio e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a favor, nenhuma 84 

abstenção ou voto contrário. Política e Legislação - A conselheira Juliana Vieira relatou que a 85 

comissão se reuniu no dia treze e teve como pauta a reunião com representante da SMASDH sobre 86 

a Nota Técnica 001/21, conforme considerações da rede; o decreto 10.282 para questionamentos 87 

ao gestor em relação a vacinação dos trabalhadores do SUAS; formação do GT para monitoramento 88 

e fiscalização dos serviços das Proteções Sociais; formação do GT de reordenamento do SCFV - 89 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos de 06 a 14 anos e 11 meses e CCII - Centro 90 

de Convivência Inclusivo e Intergeracional; Formação do GT para construção do orçamento e 91 

discussão sobre a LDO - Lei de Diretrizes Orçamentárias; Informes sobre o parecer CMAS quanto 92 

a situação dos trabalhadores do SUAS no município; informe referente a  nota do FETSUAS/SP 93 

reivindicando a priorização de vacinação aos trabalhadores do SUAS; informe sobre o retorno do 94 

convite feito para o CRESS - Conselho Regional de Serviço Social e o CRP - Conselho Regional 95 

de Psicologia solicitando vacina aos trabalhadores do SUAS; informe sobre o contato realizado com 96 

a Secretaria de Saúde para obtenção de dados sobre os trabalhadores do SUAS que tiveram Covid-97 

19 e vieram a óbito. Juliana relatou que a Sra. Gisleide esteve presente, representado a Área de 98 

Vigilância Socioassitencial fazendo os esclarecimentos das questões apontadas pelos presentes e 99 

a conselheira Jaciara, representante do CRP auxiliou nos esclarecimentos da pauta apresentada. 100 

Juliana falou que será convidado um representante da vigilância em saúde, do comitê de Covid-19 101 

e será solicitado dados sobre os contaminados, para análise da comissão. Juliana relatou que o GT 102 

para monitoramento dos serviços das proteções sociais será formado somente por conselheiros, 103 

com indicação das conselheiras Izabel, Juliana, Elisandra, Jéssica e Maria Cristina. Juliana falou 104 

que o GT do SCFV será composto também por profissionais das OSC’s e foi solicitado encaminhar 105 

o nome do representante ao CMAS. Juliana falou que, para o GT da LDO foram convidados os 106 

conselheiros e o Grupo formado anteriormente na comissão com representantes das OSC’s: Centro 107 

Comunitário do Jardim Santa Lúcia, CEDAP - Centro de Educação e Assessoria Popular, Centro 108 

Integrado Padre Santi Capriotti - CEI, Ação Forte, Centro Promocional Tia Ileide - CPTI e 109 

Associação de Educação do Homem de Amanhã - AEDHA (Guardinha). Juliana explicou que o 110 

conselheiro Fábio sugeriu fazer uma reunião com este grupo de trabalho para análise do PPA - 111 

Plano Plurianual, e a partir do próximo ano trabalharem a meta de cada segmento, com vigência a 112 

partir de 2022. Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências 113 

Municipal – Antes de iniciar o relato da comissão, a conselheira Jéssica pediu a palavra e falou 114 



que na sua atuação como conselheira, luta também pelos direitos dos trabalhadores e aprendeu 115 

que não pode haver desigualdade na política pública da assistência social e agradeceu o apoio que 116 

tem recebido da conselheira Fátima. O conselheiro William relatou que foi enviado convite à Sra. 117 

Kelly Kirner para apresentação do material da Conferência de 2019, denominado de “Livreto” que 118 

foi encaminhado a todos os serviços no início de 2020. William falou que a conselheira Fátima 119 

colocou a possibilidade deste Livreto ser impresso para viabilizar o acesso das pessoas com 120 

dificuldade de leitura no formato virtual. William relatou sobre a Nota de Repúdio que será elaborada 121 

pelos usuários sobre a inauguração do CRAS, que foi apontado de forma muito calorosa. A 122 

conselheira Jéssica falou que, para a inauguração do CRAS - Centro de Referência de Assistência 123 

Social Laudelina de Campos Melo, foi elaborado um vídeo para apresentação em uma live, que não 124 

foi transmitida e que estiveram presentes para a inauguração, o prefeito e um vereador, não 125 

legitimando a luta das mulheres que há muito tempo vem requerendo este CRAS na região. Jéssica 126 

ressaltou que, em seu entendimento, a política da assistência social não é partidária com ideologias. 127 

A presidente Izabel sugeriu que, ao final desta reunião, todos tivessem direito a expor seu 128 

posicionamento a este tema, que foi acatado. O conselheiro William relatou que foi solicitado ao 129 

Gestor um posicionamento acerca das deliberações das Conferências anteriores e foi encaminhado 130 

convite para um representante do Departamento de Segurança Alimentar e Nutricional participar de 131 

reunião da comissão, em decorrência das demandas nas Conferências e Izabel sugeriu que 132 

houvesse interface com a Comissão de Política e Legislação. William fez a apresentação da 133 

avaliação parcial do instrumental utilizado no formato de questionário encaminhado para a rede 134 

SUAS, para análise das condições de realização da Conferência Municipal de Assistência Social 135 

2021. William relatou que será apresentada na próxima reunião, material da Conferência anterior e 136 

no dia trinta haverá reunião extraordinária somente com alguns integrantes desta comissão para 137 

organização. A conselheira Fátima falou que ficou aborrecida com a situação ocasionada com o 138 

formato da inauguração do CRAS Laudelina de Campos Melo, que não teve a participação das 139 

pessoas que lutaram para que este equipamento chegasse àquela região e que apoiou a elaboração 140 

da carta de repúdio a esta situação. A conselheira Juliana Vieira falou que também se manifestou 141 

contra esta situação e esclareceu que na reunião de Colegiado anterior foi indicado a conselheira 142 

Jéssica para representar o CMAS na inauguração deste CRAS, que todo o trabalho executado pelas 143 

conselheiras não foi considerado, achou desrespeitoso e ficou indignada. A conselheira Elisandra 144 

falou que ficou envergonhada com a situação, pois são usuárias que participaram desde o início do 145 

processo e apoiou a elaboração da carta de repúdio. Jéssica agradeceu o apoio e disse que 146 

continuará exercendo a política pública não partidária. A presidente Izabel se desculpou pelo 147 

ocorrido e falou que o CMAS também não foi convidado para participar desta inauguração. Izabel 148 

falou que essas situações não deveriam mais ocorrer no país, mas acredita na força da população 149 

e no Sistema Único de Assistência Social, que o trabalhador desta política deve conduzir o processo 150 

de forma coerente e respeitosa e insistiu em dizer que o Conselho Municipal de Assistência Social 151 

não se participou desta situação. O conselheiro José Carlos falou sobre a força de vontade das 152 

conselheiras e do fortalecimento necessário para vencer as dificuldades. Comissão de Interface e 153 

Articulação - Izabel explicou que a comissão se reuniu com os Conselhos Tutelares, contou com 154 

a participação de aproximadamente setenta pessoas, e fizeram a apresentação do material 155 

contendo o fluxo desses Conselhos, que será disponibilizado posteriormente. Izabel falou que a 156 

SMASDH será convidada a participar da próxima reunião e, posteriormente, também convidarão as 157 

Secretarias de Educação, de Cultura, de Esporte e Lazer e de Saúde para apresentação do fluxo 158 

de trabalho em relação as pessoas que se encontram em vulnerabilidade social. Comissão de 159 

Formação, Capacitação, Comunicação e Divulgação - Não houve reunião da comissão. Comissão 160 

do BPC - Não houve reunião da comissão. Comissão do Bolsa Família – Não ouve reunião da 161 

Comissão. Informes – Izabel comunicou o falecimento da Professora Drª. Maria Therezinha Corrêa 162 

Marques, que foi presidente deste CMAS/Campinas em um período muito difícil e ressaltou a 163 

importância do posicionamento que exercia no fortalecimento do Sistema Único de Assitência 164 

Social. Izabel agradeceu em nome de toda a rede socioassistencial todo o respeito com o processo 165 

histórico e postura ética deixada. Izabel informou que havia se indicado, bem como a conselheira 166 

Jéssica, como representantes do CMAS, para comporem o Grupo de Trabalho para 167 

Regulamentação dos Benefícios Eventuais no município, porém, não terão condições de 168 

participarem, e perguntou aos conselheiros presentes quem poderia substituí-las. Izabel informou 169 

as datas dos encontros e que participariam somente de forma virtual, e os nomes serão confirmados 170 

por e-mail posteriormente. Izabel agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica 171 



de Lourenço Rocha, Secretária Executiva do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 172 

lavrei a presente ata que, lida e considerada conforme, segue assinada. Campinas, 24 de abril de 173 

2021.  174 


